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año usted abre 21, 26 menos que el último gobierno del 
Partido Popular, 11 menos que el año pasado.

Si cierra toda la primaria en horario de tarde, se abre menos 
consultorios y los servicios de urgencia tienen menos efecti-
vos, su plan es una calamidad, señor Mínguez.

Acaba de reconocer usted que ha contratado 4.100 de los 
6.600 que se fueron a la calle. Tenemos 2.500 efectivos en 
sanidad menos que en el mes de mayo, más aparte las vaca-
ciones, más aparte su plan que todavía no nos dice cuán-
tos a día de hoy están contratados. No le eche las culpas 
a nadie. Cuando usted ha decidido actuar –terminó, presi-
denta– ya no había posibilidad, porque la privada y otras 
comunidades se le han adelantado a usted.

Mire, su plan ha fracasado y el problema es que usted no 
tiene un plan B. Ha llegado tarde, señor conseller, muy tarde, 
y lo vamos a sufrir todos. Su improvisación lamentablemente 
este verano nos va a costar muchas vidas, señor conseller. 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada, 
quan el senyor Zaplana arribe a l’escó li done la paraula.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

¿Ya? Bueno.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, en el año 2011, estando ustedes, salió el plan de vaca-
ciones en julio. (Aplaudiments)

Andalucía lo ha sacado un día más tarde que nosotros. Pero 
yo no echo la responsabilidad a nadie, porque es que esto 
cuesta muchísimo. Cuando en el año 2022 el gran problema 
nacional es la falta de recursos humanos. Y entonces, esta 
falta de recursos humanos, si usted oyera las declaracio-
nes de otros consejeros de otras comunidades autónomas 
están algunos peor que nosotros. No es mal de muchos, 
consuelo de tontos, no quiero decirlo, pero mire usted, de 
verdad, hemos hecho el mejor plan de tasación de vaca-
ciones con los recursos humanos teniendo en considera-
ción un principio, que usted ha dicho una cosa, por eso le he 
dicho del desconocimiento, todo el personal sanitario de la 
Comunidad Valenciana tiene derecho a vacaciones y desde 
la conselleria en ningún momento se ha limitado este dere-
cho, en ningún momento, en ningún momento. Es falso que 

se hayan limitado los períodos de vacaciones del personal 
sanitario. Y tienen derecho a vacaciones, no solamente los 
que estaban vigentes los contratos antes del 1 de mayo, sino 
también los que se han contratado el 1 de mayo, y también 
los contratados del SAMU, por ejemplo, que no hemos 
podido más que recuperar el 70 % de las vacantes vacacio-
nes, por ejemplo.

Es decir, es un problema estructural de recursos humanos 
genérico, insisto, en toda España, no tenemos facultativos. 
Es un problema del año 2022 mantener las vacaciones de 
todo el personal sanitario con estas circunstancias y además 
mantener la estructura de nuevas plazas debidas al período 
de vacaciones que moviliza al personal hacia las costas es 
absolutamente complejo, y se ha hecho lo mejor posible.

¿En qué no hemos recatado en límites? En los hospitales y 
en los centros de salud. Y se han abierto los consultorios 
auxiliares de playa que se han podido. E, insisto, hay algunos 
que en el momento actual están cerrados y se podrán abrir 
en el mes de agosto, y en otros nos ocurrirá en el mes de 
septiembre, porque el plan de vacaciones, insisto, es un plan 
dinámico, en serio. Y entonces vamos contratando a medida 
que hay médicos para contratar. Y además en estos momen-
tos tenemos problemas de baja laboral inclusive por covid. 
Tenemos más de mil empleados públicos dentro de Sanidad 
de baja por covid, que es transitoria, porque suelen durar 
entre cinco y nueve días, y que se recuperarán.

Insisto, 24 departamentos, 24 personas pensando desde 
el mes de marzo en el plan de vacaciones y estructurán-
dolo. Una cosa es cuando se hace publicidad del mismo y 
otra cosa es el trabajo, perdón, perdón, el trabajo de meses, 
de meses, de verdad, estructurándolo y completándolo. No 
ha habido improvisación. Y le puedo asegurar, y eso, no va a 
haber muertes…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyoria.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

…cuando se van de vacaciones. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Passem a la pregunta 1.615, que formula la diputada Mònica 
Àlvaro, del Grup Parlamentari Compromís, al conseller de 
Sanitat Universal i Salut Pública, sobre la unitat de trasplan-
taments renals de l’Hospital General de Castelló.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Àlvaro Cerezo:

Gràcies.
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Tenim un país preciós, la millor terreta del món, el País 
Valencià, però cal dir que, gràcies als governs anteriors, anti-
valencians, no tot el país és equitatiu, patim greus diferències 
territorials en la distribució dels serveis i la sanitat, com vosté 
sap, senyor conseller, no és aliena a esta distribució desigual.

Efectivament, tenim companys a la Marina que clamen per 
una sanitat pública, no hi ha mostra de desigualtat que es puga 
comparar a privar a les persones del que la resta del país tenim: 
una sanitat pública. Però tot i que ells i la Marina són exemples 
palesos de desigualtats amb les quals al Botànic ens ha tocat 
lidiar, per desgràcia no són els únics problemes ni les úniques 
diferències estructurals amb què ens trobem valencians i valen-
cianes, i al nord, senyor conseller, al nord eixim perdent.

Gràcies a una nefasta gestió que s’arrossega durant anys 
l’àrea de Salut de Castelló és la menys dotada de les tres 
àrees que vosté gestiona. Perquè li he de dir que els que 
estaven abans les nostres comarques els importaven ben 
poc, i als fets en puc remetre.

Vosté, senyor conseller, coneix les xifres tan positives de 
donacions de ronyons a l’àrea de salut de Castelló, com també 
coneix tots els plans, però no coneix els dels implants, perquè 
a les comarques del nord no trobaran ni una àrea de salut que 
compte amb una unitat de transplantaments renals, cap ni 
una. Les persones de Castelló són derivades a València, incre-
mentant així les llistes d’espera de les comarques centrals, i 
assumint unes despeses i molèsties majors per a les perso-
nes que viuen en les comarques castellonenques. És cert que 
l’assumpte està damunt la taula i que conselleria ja ha donat 
el vistiplau a la creació d’esta unitat, seguint una reivindicació 
històrica. De fet, fa un any, la Generalitat va anunciar que esta 
unitat seria una realitat, atenent així a les demandes d’associa-
cions, com han fet a Castalia, a la pròpia Diputació de Castelló 
que unànimement ho havia demanat, o a propostes parlamen-
tàries signades per esta diputada i les companyes del Botànic 
en la Comissió de Sanitat.

Però he fet esta pregunta per demanar-li més, senyor conse-
ller: la diàlisi, senyor conseller. Totes les comarques del nord, 
excepció honrosa de la Unitat de Nefrologia del General, tenim 
la diàlisi externalitzada. A Vinaròs, de fet, fa quatre anys tingue-
ren problemes a l’hora d’assistir a les persones de la comarca en 
unes instal·lacions que no complien unes mínimes condicions i 
que, afortunadament, al remat subsanaren el problema, tot i que 
l’Hospital de Vinaròs segueix sense tindre una unitat de diàlisi 
pública. I a la Plana tenim el servei, però externalitzat, quan 
el sector afirma que seria possible i econòmic implantar una 
unitat de diàlisi també a la Plana. La reversió del sistema sanitari, 
senyor conseller, també ha d’arribar a la diàlisi en el nord.

Tot i així, espere que hui siga el començament de les bones 
notícies, per la qual cosa li pregunte: quins plans queden 
pendents per part de la Conselleria de Sanitat Universal 
per fer que en l’Hospital General de Castelló puga disposar 
d’unitat de trasplantament i per a quant estarà operativa?

Moltíssimes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Té la paraula l’honorable conseller per a donar resposta a la 
pregunta formulada.

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchísimas gracias.

Bueno, antes de dirigirme concretamente a su pregunta, 
efectivamente hacer especial hincapié a la enorme solida-
ridad en España respecto a la donación de órganos, y en 
concreto la Comunidad Valenciana es ejemplar interna-
cionalmente. Para que se hagan una idea, durante el año 
pasado, y a pesar de la pandemia, aumentó la actividad de 
trasplantes de órganos gracias a los donantes. De hecho, 
hay que resaltar que la tasa de donación se ha situado en la 
Comunidad Valenciana en 50 puntos de donantes por millón 
de habitantes y está por encima de la media nacional, que es 
de 40,2 millones de habitantes.

La Comunidad Valenciana se ha situado por delante de 
Cataluña, de Madrid y de Andalucía, siendo de las seis 
comunidades autónomas que ha superado la tasa de 50 
por millón. Pero de nuevo Alicante, y fundamentalmente 
Castellón, han sido las más donantes de órganos de toda 
la Comunidad Valenciana y del territorio español. Por lo 
tanto, dar la más sincera enhorabuena. Hasta tal punto que 
durante el año 2021 los hospitales valencianos realizaron 
516 trasplantes de órganos y, de ellos, fueron 275 renales. 
Es por tanto que era una auténtica necesidad que Castellón, 
que es la comunidad que más donación da, reciba también la 
posibilidad de trasplante.

El Hospital General Universitario de Castellón inició el 
proceso de implementación de la unidad de trasplantes en 
el centro tras obtener el visto bueno de la Dirección General 
de Asistencia Sanitaria en la Conselleria de Sanidad Universal 
y Salud Pública. Este proceso incluía tres fases: un período 
formativo y de actualización de conocimientos y capacida-
des del personal médico y quirúrgico implicado, que este ya 
está zanjado. Esto incluía estar incorporado en hospitales de 
referencia y tener una formación y una capacitación ad hoc, 
mediante una auditoría muy seria. Este requisito se cumple.

El segundo era implementar la preceptiva lista única de 
donaciones. Esta estará activada en muy en un tiempo 
muy corto, dado que ya ha habido varias reuniones con la 
Organización Nacional de Trasplante.

Y el tercero era la incorporación de los recursos humanos 
complementarios, imprescindibles y que fueron solicitados 
a la conselleria de sanitat y que yo, como máximo responsa-
ble ya en ese momento, y la Dirección General de Recursos 
Humanos nos comprometimos a dotarlos.

Por todo ello, se prevé que en el tercer trimestre de este año 
el Hospital General Universitario de Castellón esté prepa-
rado para ser centro trasplantador. El primer trasplante 
podría producirse a final del 2022 o en el inicio del 2023.

Pero cabe recordar, además, que el Hospital General 
Universitario de Castellón es el centro no trasplantador 
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con mayor número de donantes y que ha recogido, fruto 
de esto, una felicitación por parte de la Organización 
Nacional de Trasplantes y, en esta misiva, se hace referen-
cia a que esta felicitación es el fruto del resultado del gran 
trabajo realizado por el equipo médico quirúrgico de ese 
hospital. La Organización Nacional de Trasplantes consi-
dera muy merecido este reconocimiento nacional y este 
agradecimiento.

Y no quisiera terminar sin expresar mi más profundo agra-
decimiento a la solidaridad expresada por la sociedad valen-
ciana y, en concreto, Castellón, referencia internacional en 
la donación de vida al desconocido, a través de la donación 
de órganos y, en particular, agradecer a la Asociación para 
la Lucha contra las Enfermedades Renales, de Castellón, 
ALCER Castalia, su extraordinario trabajo en la sensibiliza-
ción en torno a donación de órganos y tejidos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 1.143, formulada pel dipu-
tat Juan Carlos Caballero, del Grup Parlamentari Popular, al 
Consell sobre mesures per donar suport als autònoms.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Caballero Montañés:

Gracias, presidenta.

Señor Climent, la verdad es que tenía dudas de si esta 
mañana me iba a contestar usted a esta pregunta y es 
que últimamente parece que tenemos un nuevo conseller 
competente en materia de autónomos, el señor España. 
El titular de hacienda no solo impulsa, desde su departa-
mento, un decreto ley, fake, que reanuncia las ayudas a 
los autónomos que ustedes prometieron hace tres meses, 
sino que también contesta a las preguntas que le formu-
lamos sobre autónomos en la sesión de control al presi-
dent. Desconozco la causa de esa confusión competen-
cial, señor Climent; no sé si es que el president Puig ya no 
confía en usted o es una cuestión generalizada del Botànic. 
Lo único que tengo claro es que, mientras ustedes juegan 
a intercambiar competencias, sillones, escaños, senadoras, 
delegadas de gobierno, los valencianos son cada vez más 
pobres.

Señor conseller, los autónomos están viviendo un autén-
tico infierno; la inflación es una soga al cuello que les asfi-
xia y tiñe de rojo sus balances. Cada vez son más autó-
nomos los que no pueden llenar el depósito de gasolina 
porque les cuesta más del doble que hace un año; que no 
pueden pagar la luz ni el gas, al haberse disparado su precio 
a precios históricos; que no pueden asumir sus cuotas, esas 
que el gobierno plantea volver a subir en la tarifa plana un 
60 %; que no pueden pagar los elevados impuestos que el 
socialismo ruinoso les impone. Y lo más sangrante de todo, 

conseller, es que, mientras los autónomos se arruinan por la 
inflación disparada, más del 10 %, la izquierda multiplica la 
recaudación pública a su costa.

Señor conseller, el Consell ya ha dejado claro que no piensa 
hacer nada para nivelar la sangrante disparidad que existe 
entre unos y otros, que no va a devolver la capacidad adqui-
sitiva a las familias y a los autónomos por los impuestos que 
han pagado de más. La izquierda, como siempre, no va a 
dar ejemplo. Su gobierno es exactamente la antítesis de lo 
que hacen los autónomos y las familias para llegar a fin de 
mes. Ustedes multiplican la grasa del sector público, el gasto 
burocrático del Consell más numeroso y más opulento de la 
historia, mientras otros, los autónomos, son los que van con 
el agua al cuello, a punto de naufragar.

Y por eso le preguntó, señor conseller, ¿piensa usted seguir 
de brazos cruzados, mientras los autónomos se ahogan?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball.

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Sí, gràcies, senyora presidenta.

Senyor Caballero, en primer lloc, dir-li que vosté, si concre-
tara una miqueta més les preguntes, doncs, a la millor li 
contestaria jo, no? Però, si vosté fa un totum revolutum, és 
molt difícil saber, al final, qui li pot contestar a alguna de les 
preguntes.

I, després, és fantàstic, cada vegada que el senyor 
Caballero parla, apuja el pa. Això és fantàstic. Mire, vosté 
sap que són anys complicats i complexos, no fa falta que li 
comente com ha anat esta legislatura, i bàsicament per a 
tota la societat, per als autònoms i autònomes i també per 
als treballadors i treballadores, però com també ho foren 
en la crisi financera del 2008. Però sap quina és la dife-
rència? Ara hi ha un govern que no els abandona. Durant 
la pandèmia, férem un gran esforç per a ajudar les perso-
nes autònomes i ara ho continuarem fent, no com van fer 
vostés.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.


